
明星狼
王为民

! ! ! ! ! ! ! ! !"野生动物园就有狼

“!"#，我看过你以前的作品，《蒙古王》的
导演谢尔盖是我的好朋友。我需要你的帮助，
一起来完成这件事，我真的需要。”阿诺导演的
声音沉着、诚恳，完全没有一丝大导演的傲慢。
“!"#，我拍过老虎，拍过熊，但没拍过狼。

我知道狼是不可能驯服的动物……”“嗯……”
我和阿诺导演目光相对，沉默。“!"#，目前，我
对拍这个电影感到很茫然……”“导演，我比您
还茫然……”我和阿诺导演都笑了。两个因为
狼而茫然的人凑到一块儿了。狼着实让我们
伤透了脑筋。没有狼，这部片子要怎么拍？！

导演团队的法方制片人叫 $"%&'( )"*!

+",-，这个名字很难用中文音译过来，就算译
了也很拗口。我和 ."%&'( )"*+",-往后可是
经常需要联络沟通并肩作战呢，得给他取个
朗朗上口的中文名字。."%&'( )"*+",-对此很
高兴：“/"#，你给我起名吧，我非常希望能有
中文名字！”“嗯。中国人得有姓，不如随我的
姓，王，怎么样？王者，领袖、权威的意思。”
“王，好，我就随你，姓王！”“呵呵，那就叫王德
才吧，又有德又有才！”“……嗯，王—德—才，
我喜欢这个名字！”王德才颇有感觉地琢磨着
这三个字，好像他很了解其内涵的样子，看着
他可爱又可喜的样子，我心里暗自庆幸，这个
年纪比我大的法国制片人和蔼近人，应该是
个能相处愉快的合作伙伴。
阿诺走后的日子，我开始四处奔波想尽

一切办法找狼。
这天，公司打电话告知我，北京电视台有

一档节目，叫《动物博士》，里面有个人是野生
动物专家，刘昕晨教授，可以去联系一下试试
看。好的。为了找狼，我已见过若干人，也绝不
会放过这一个。刘昕晨教授听完我的想法，很
爽快地答应见面，话语中带着兴奋和热情，我
很高兴能和对事业有热情的人打交道。
东四环地铁附近的一家叫“仙踪林”的休

闲店，年轻人尤其是情侣喜欢到此喝喝奶茶
聊聊天，气氛浪漫轻松。我和刘教授就在这里

开始了首次“会晤”。
这个店比较特别，有椅子，有秋千，偏偏这

天只剩下一桌带秋千的位子空着，我和刘教授
不知如何是好，想想这附近一带也别无其他稍
微清静适合谈事情的地方了。好吧，就在这个
浪漫得有点不合时宜的地方，01多岁的我，满
脸的沧桑，满脸的疑惑，和一个黑瘦可爱的小
老头荡着秋千，喝着珍珠奶茶，忍受着年轻人
们异样的目光，聊起了关于狼的事情。
“狼啊，北京郊区的一个野生动物园的确

就有狼。”“真的？太好了！”那一刻，我的心情
真的荡起了秋千，欢快地飞了起来。
“刘教授，只要能给我五六匹就够了，我

要训练出一匹能成为我们电影中最亮眼的明
星狼！”“狼这种动物很特别，我跟野生动物打
了这么多年交道，都很难用语言给你说清楚，
它们就是那种……你还是去看看吧。”“行！现
在就可以去！”
刘教授看看窗外，笑了笑，天色已近傍

晚，我也尴尬地笑了笑。
“不好意思刘教授，我找狼找得太辛苦，

人都犯晕了。不过见到您，我就踏实了！这事
终于有着落了！”“还是别高兴得太早吧，狼是
有的，合不合适还是看了再说。”
我很欣赏刘教授这样的人，永远要估计

到未知的困难，我不相信那种开口就打包票，
说什么都是没问题、没问题的人。
这一夜，我开开心心地睡了一觉。
第二天一大早，我驱车拉上刘教授，开往

京郊的一个野生动物园。一路欢快，我仿佛是
去参加狂欢节———狼啊，我来了！
到了动物园之后，刘教授给我介绍着各

种野生动物，我视而不见，听而不闻，只是加
快脚步盼望见到狼。
“看到了吗？就在这儿！”
顺着刘教授的指点，我的目光透过铁栏，

看到了那似曾相识的目光，神秘、不可测的狼
的目光。
大概有十多匹成年狼，它们也看见了我，

但是只是远远地、冷酷地、孤傲地凝视我，那
种眼神让人无法靠近。那一刻，我的心情无比
兴奋，拍《蒙古王》时的那一眼，我似乎在这里
找到了，虽然它们还差了点神圣的感觉，但我
想，《狼图腾》可以从这里扬帆起航了。
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! ! ! ! ! ! ! ! ! #$%让她们无法入睡

2月 31日至 3月 33日期间，万国证券
虽作了减仓的努力，但此时空方已陷入多方
的重重包围之中，空方稍有减仓动作即遭多
方上拉价位的打击。虽然在低价位作了部分
平仓，但要顶住多方压力，反使空仓总持仓量
进一步增加，总持空仓量已达 455万口。

据反映，31日晚，顾问团要求将自己开
的 51万口空仓在 35日前全部平仓。
但有人认为：多方在下档封盘，如不
计价位减仓，等于帮多方的忙；且贴
息只是传闻，不一定是真；在目前多
空分歧严重、持仓巨大的情况下也不
一定会公布。所以直至 33日，整个万
国证券的减仓计划毫无进展。

其实，从 3月 31日起，在北商所
就传出已决定贴息的消息。万国证券
由何忠卿派到北京负责和辽国发在北
京联手分仓做空的刘峥嵘，眼见北商
所的多单成倍地增加，而万国证券的
空单被动地每天都在增加，保证金的
消耗越来越多。她和在北京的另两个
交易员王书琴和陈健特别着急，因为
三个人从不同渠道得到的信息都是一
致做多。于是她们不断地将消息转达
给上海总部，说北京这边已经很难维持，但当时
已经无法联系到何忠卿，上海总部没有人敢承
担这份责任，在北京的三个女孩孤立无援。当时
北京的各个分仓点纷纷打来电话，让万国证券
追加保证金，最后她们已经不敢再接电话了。

3月 34日晚，刘峥嵘她们了解到北京华
能、中经开、中国人保信托，还有很多央企机
构都在追加投资，将在国债期货的近期远期
所有品种上继续加多仓。在北商所的持仓空
单中，万国证券和辽国发的空单占到了
678。上海这边还在传来消息，会提供 0亿资
金来补保证金亏空。刘峥嵘即刻电话联系上
海，急于将北京这边的紧急情况告诉上海总
部，并告知若再追加 0亿保证金仍然会血本
无归，希望能阻止继续追加投资。是因为决策
体系的连续改变，还是因为何忠卿的彻底消
失不见，抑或是刘峥嵘的这个电话，现在已不
得而知，反正原来说好的准备追加 0亿保证
金，最终没有再汇到北京。当时，她们想到一

个能救万国证券在北京空仓的唯一办法，就
是在第二天空翻多。当时北商所的国债期货
交易规则设置了涨跌停板，如果自己空翻多，
把价格打成涨停板，其他的多仓就开不进来
了。于是，她们也将这个方案传递到上海总
部，但还是没人敢担这个责任，做这个决策。

到 33日，万国证券在北京的每个分仓
点，因为透支的保证金都已达数千万，连夜数

不清的追要保证金的电话，让她们
无法入睡。当时，万国证券留在北京
营业部的这三个女孩，真真实实地
感到身心濒临崩溃，唯一能找到、可
以商量的人就是辽国发派到现场的
经理高山。然而，刘峥嵘无意中隐约
听到高山在与辽国发总部联系，说
辽国发在北京与万国证券合作的仓
位亏损已经无法改变，希望辽国发
总部在远期做多仓。刘峥嵘同样将
此信息传递给了上海总部，依旧没
有收到任何反馈。

3月33日下午，何忠卿在这个节
骨眼上，以“考虑到北京情况紧急，刘
峥嵘一人难以应付”为理由，临时决
定连夜去北京这个时间点有两种不
同说法，这里是万国证券《关于我司

交易总部 039国债期货交易及 3:30违规行为
的专项调查》中的说法；在上海证交所的相关
情况报告和尉文渊接受笔者访谈的回忆中，管
金生在中午 43"07—4"4;约见尉文渊时就说
起“国债业务主管人员去北京商品交易所解
决那里的同类品种合约问题”。按后一说法，
何忠卿应该在午前就离开公司了。，并打电话
要吴德力送些钱给他，两人约好在机场会面。
吴德力在电话中要何忠卿向龚冬海报告一下
行踪，有点不高兴的何忠卿说：“大哥大已经
没电了，请你转告吧。”于是吴德力取了钱匆
匆赶往机场，路上用大哥大跟龚冬海讲了何
忠卿去北京的事情，龚冬海在电话中告诉吴
德力，晚上 9"77在公司开会。当晚出席会议的
有管金生等，会议决定：!3月 30日上海、北京
同时平仓，哪怕有比较大的亏损也要平；"成
立决策小组具体负责操作决策，由张磊任组
长，组成人员有吴德力、廖春晖；#由朱敏杰负
责筹措资金 4个亿，应付追加保证金问题。
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